



NETZWERK FAHRRADFREUNDLICHES NEUKÖLLN

Newsletter Nr. 11 / Dezember 2017

Liebe Fahrradinteressierte,

pünktlich zum 1. Advent versorgen wir euch mal wieder mit Neuigkeiten rund um unsere Aktivitäten und mit aktuellen Infos in Sachen Fahrradfahren in Neukölln. Schwerpunkt ist diesmal das Thema Fahrradstraßen in Neukölln. Außerdem gibt's Neues zu unserem EinwohnerInnen-Antrag, zum FahrRat und natürlich zum jährlichen Pflichttermin: dem NFN-Stand auf dem Rixdorfer Weihnachtsmarkt vom 8. bis 10. Dezember!

Viel Spaß beim Lesen,
Thomas und Jonas
fürs Netzwerk Fahrradfreundliches Neukölln
fahrradfreundliches-neukoelln.de

EinwohnerInnen-Antrag

Im September haben wir nach langer Sammelphase endlich unseren EinwohnerInnen-Antrag beim Bezirksamt abgegeben. Über 1200 Einwohner und Einwohnerinnen haben für besseren Radverkehr, Parkraumbewirtschaftung und mehr Abstellplätze unterschrieben. Mehr dazu in unserem [Blog](#).

Fahrradstraßen in Neukölln - Weserstraße, Weigandufer, Donaustraße

Seit Mitte September hat Neukölln seine erste Fahrradstraße – in der **Weserstraße** gilt zwischen Hermannplatz und Pannierstraße Vorfahrt für Radfahrende. Über diesen Schritt freuen wir uns!

Drei Dinge, die vor drei Jahren undenkbar gewesen wären:

1. Der Bezirk Neukölln weist eine Fahrradstraße aus
2. Die Fahrradstraße erhält Vorfahrt
3. Das Durchfahrtsverbot wird von der Polizei kontrolliert



Auf unserem Blog findet Ihr ein ausführliches [Statement](#) zu den ersten sechs Wochen auf der Fahrradstraße. Wir beobachten die Entwicklungen auf der Fahrradstraße weiter, insbesondere im Hinblick auf den Durchfahrtsverkehr. Mehr dazu auch weiter unten beim Thema "Modal Filters".

Im nächsten Jahr soll auch endlich(!) das **Weigandufer/Pflügerstraße** zwischen Teupitzer Brücke und Pannierstraße zur wohlverdienten Fahrradstraße werden. Am Wildenbruchplatz ist angedacht, das Weigandufer für den Kfz-Verkehr zu schließen und so für den Fuß- und Radverkehr attraktiver zu gestalten. Bringt dafür eure Unterstützung am 18.12.2017 (Campus Rütli, 18 Uhr) beim Beteiligungsverfahren ein.

Ganz frisch aufs Tableau geflattert kommt außerdem ein [Antrag der CDU](#), die **Donaustraße** als Fahrradstraße auszuweisen. Diese Idee finden wir super, besonders weil im Antrag explizit gefordert wird, Maßnahme zu ergreifen, damit "[...] die Nutzung der Fahrradstraße für den Durchgangsverkehr unattraktiv wird."

Verkehrsberuhigung auf Nebenrouten - "Modal Filters"

Damit die Fahrradstraßen und Nebenrouten nicht nur asphaltiert, sondern auch von Menschen ohne Angst vor vielen & schnellen LKW und Autos befahren werden können, fordern wir immer konsequente Verkehrsberuhigung mitzudenken. Eine Maßnahme können "Modal Filters" sein. Was so neudeutsch daher kommt, ist ein geniales Element der Stadt- und Verkehrsplanung. Wie der Name schon sagt, handelt es sich um Filter, die gewünschte Verkehrsarten durchlassen,

während reiner Durchfahrtsverkehr, gemeint ist der motorisierte Individualverkehr, aus den Kiezen rausgehalten wird. Diese Ideen haben wir im letzten FahrRat vorgestellt und werden uns bei kommenden Projekten, z.B. in der Braunschweiger Straße für die Realisierung einsetzen. Mehr dazu auch auf unserem [Blog](#).



Beispiel für "Modal Filter" Braunschweiger/Richardstraße © Linda Reiners

Neues Personal für den Radverkehr

Der Volksentscheid Fahrrad hat sich im November durch die Bezirke telefoniert und den Besetzungsstand für die Radverkehrsstellen erhoben. Nur drei von zwölf Bezirken haben die beiden Stellen besetzt und Neukölln ist einer davon. Wir sind froh über die notwendige und jetzt verfügbare planerische Power im Bezirksamt und wünschen den beiden Neuen einen guten Start und sind auf die ersten Ideen und Ergebnisse gespannt.

"Kesselrollen" und Podiumsdiskussion am 6. Dezember

Zusammen mit dem Volksentscheid Fahrrad zeigt das Netzwerk fahrradfreundliches Neukölln den Stuttgarter Fahrradszene Dokufilm "**Kesselrollen**" mit anschließender Podiumsdiskussion unter der Überschrift:

„Zwischen Anspruch und Praxis: Radverkehr als Schlüssel zu nachhaltiger Mobilität in der Stadt“

Moderation: Sophia Becker, Mobilitätsforscherin IASS Potsdam

Mathias Gastel, MdB Grüne Wahlkreis Nürtingen/Fildern b. Stuttgart

Denis Petri, Changing Cities / Volksentscheid Fahrrad

Anke Schäffner, Zweirad-Industrie-Verband

Marlene Heihsel, FDP Friedrichshain Kreuzberg (angefragt)

Wann: am 6.12 um 20 Uhr

Wo: Kino Moviemento

[Facebook-Event](#)

Das Netzwerk auf dem Alt-Rixdorfer Weihnachtsmarkt vom 8.-10. Dezember

Wie im vergangenen Jahr sind wir wieder auf dem Rixdorfer Weihnachtsmarkt vor Ort. Von Freitag bis Sonntag findet Ihr unseren Stand in der Schudomastraße. Wir freuen uns auf Gespräche übers Radfahren, unsere Vorhaben und Projekte, wir stehen für Kritik an der aktuellen Lage bereit und wir bieten auch weitab von fahrradpolitischen Themen einen vorweihnachtlichen Ort zum Treffen und Quatschen. Sicher ist jetzt schon der leckerste weiße Glühwein von Veltliner & Co und (auch kinderfreundlicher) warmer Apfelsaft.

Wann: 8. bis 10. Dezember

Wo: Alt-Rixdorfer Weihnachtsmarkt, Stand in der Schudomerstraße

Beteiligungsveranstaltung zur Planung für den Bereich Weigandufer/Wildenbruchplatz am 18. Dezember

Die Planungen für die Umgestaltung des Weigandufers und Wildenbruchplatzes treten in eine entscheidende Phase ein. Nachdem im Juli 2016 ein erstes Konzept öffentlich präsentiert und diskutiert wurde, werden nun vom ausführenden Büro, Freie Planungsgruppe Berlin (FPB), am 18. Dezember Entwürfe vorgestellt. Ihr seid herzlich eingeladen, euch zu informieren sowie eure Meinung und Vorschläge einzubringen.

Wann: Montag, 18.12., 18 Uhr

Wo: Campus Rütli, Rütlistr. 41 (Sport-/Quartiershalle)

Weihnachtsfeier des Netzwerks am 21. Dezember

Zum Abschluss des Jahres gibt es wieder ein kurzes Netzwerktreffen mit anschließender Weihnachtsfeier. Ihr seid herzlich eingeladen zum Treffen und/oder zur Feier vorbeizukommen. Wir freuen uns!

Wann: Donnerstag, 21.12., 19 Uhr Netzwerktreffen ab ca. 20 Uhr Weihnachtsfeier

Wo: Cafe malsomalso, Böhmisches Str. 14, 12055 Berlin

1. Netzwerktreffen im Neuen Jahr am 25. Januar 2018

Auch im neuen Jahr halten wir an unserem Turnus fest. Der Tag vor der Critical Mass Berlin ist Netzwerk fahrradfreundliches Neukölln Treffen. Wir freuen uns immer auf neue Gesichter. Also weitersagen, vorbeikommen und mitreden! Um 19 Uhr gehts los. Infos zum Ort findet Ihr auf unsere [Facebook-Page](#).



Copyright © 2017 Netzwerk Fahrradfreundliches Neukölln, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#)

MailChimp.